

JOVENES VAGOS ¿FUTUROS DELINCIENTES?

Gabriela María Guerrero Véliz
Centro de Atención Individual e Intervención Psicosocial "El Incienso"
Guatemala
guerreroveliz@yahoo.com

En Guatemala existen comunidades empobrecidas donde las personas que se encuentran sin un oficio son consideradas vagos. Esto no justifica el que se les adjudique el ser delincuentes, el considerarlos de dicha manera se encuentra encausado por los prejuicios que la gente mantiene sobre la vagancia.

El vivir dentro de un régimen capitalista ha llevado a los pobladores a encontrarse sin empleo, sin oportunidades de trabajo, es por ello que buscan alternativas. La burocracia al pobre le ha adjudicado tantos prejuicios con la única finalidad de no sentir culpa, porque la desigualdad social debería ser erradicada, creyéndose superiores que el proletariado, la burocracia intenta ayudarles, mas sin embargo no quiere aceptar que son los responsables del aumento del desempleo, de la falta de oportunidades, de la conformidad de la gente.

La población se encuentra adaptada a su estilo de vida, la historia les ha llevado a conformarse, esperando así el dinero de las remesas o siendo la delincuencia su medio de subsistencia. Pero se debe tomar en cuenta que la delincuencia y la vagancia son independientes, ya que la creencia de su dependencia radica únicamente en prejuicios establecidos desde la época de la colonia, donde el rico se aprovechaba de las necesidades del pobre, explotándolo, utilizándolo, quitándole su libertad.